



**FEVRIER  
2025**

A lire et à relire sur le site du collège: <http://www.clg-belair-meudon.ac-versailles.fr/journal/>

Le numéro a été réalisé avec l'enthousiasme, l'implication et l'énergie de :

Chloé Delmond, Dinah Flatischler, Alice Laquière, Mathilde Perraudin, Emily Beaumont, Manon Pélé, Lohann Duflo, Maxence Roberti, Lysandre Pesce G., Marion Pironon, Lucien Perilli, Thomas Bélanger, Haytham Flaux, Isaure Plissonneau, Léna Vincent, Félix Salvagniac, Madeleine Broutin, Maêlane Pechinot

Haïku du mois : Alice, Emily, Mathilde

Illustration ouverture : Marion Pironon

## Le mois de l'amour

**LE SONDAGE DU MOIS** →

Ce que les élèves nous ont dit sur  
le thème du mois

L'origine de la  
St Valentin

Les célèbres  
histoires  
d'amour

La  
signification  
des fleurs

Les français  
et la  
St Valentin

La St Valentin  
en Italie



Traditions de  
mariage dans le  
monde

Eros et Psyché

俳句 *Sous un cerisier  
Quand quelqu'un nous dit  
« je t'aime »,  
Notre cœur s'emballe.*

Le mois de  
février  
en Asie



Qui est  
Monsieur  
Valens?

L'histoire de Maxence

# Ce que les élèves nous ont dit sur le thème du mois, par Alice, Emily, Mathilde

Bonjour tout le monde, aujourd'hui on vous parle du sondage sur l'amour.

Ceux qui ont choisi Claudius à la première question ont raison, car c'est lui qui a exécuté le père Valentin et ce n'était pas Dimitrius, ni Patricius, en revanche, le père Valentin n'était pas un voleur de chocolat, comme certains le pensaient, ne vous sentez pas du tout visés (!), mais il mariait les soldats en secret. Le patron des amoureux est le pape Alexandre VI et non pas le pape Grégoire ni le prince de Bel Air, ce dernier n'était même pas né ! Les premières cartes de Saint Valentin ont été écrites par le duc d'Orléans et non pas par Lara Croft, ni par le roi Arthur.

La plupart des collégiens de Bel Air préfère recevoir une déclaration d'amour par texto ou par poème, ils n'aiment pas trop les petits mots en classe (allô, nous on préfère "travailler" :).

Qui AIME les contrôles ? Certains les aiment un peu (dommage) mais 3 génies les aiment à en mourir. Par rapport à la pente du collège...heu...bon il y en a qui l'aiment passionnément ou à en mourir (ça doit être des sportifs ou des super héros de la pente), il y en a d'autres, normaux, qui n'aiment pas la pente (je comprends pourquoi).

On est en revanche choquées que la plupart d'entre vous disent ne pas avoir de crush et qu'ils n'en veulent pas ! Quand même, on sait que vous nous mentez, ne vous cachez pas, on a tous des *crush* secrets ! A la prochaine, salut !



## Qui est Monsieur Valens? Par Maxence, Lucien et Thomas

Bonjour ! Aujourd'hui nous allons vous présenter notre interview avec Monsieur Valens.

Si vous ne le connaissez pas, il est professeur de français des 5èmes (ma classe). Nous lui avons posé quelques questions sur différents thèmes, et donc, voici ses réponses.

Son métier de rêve quand il était jeune, était de devenir critique de cinéma, ce qu'il fait toujours. Ses loisirs pendant sa jeunesse étaient le tennis, qu'il pratique toujours, et le théâtre. Ses vacances idéales sont de retourner là où il est allé avant, mais avec ses enfants, comme par exemple au Brésil Sa nourriture préférée est la nourriture italienne : les pizzas, les pâtes, le tiramisu etc.



Son loisir actuel est le cinéma, où il va énormément Ses films préférés sont les films de suspense d'Alfred Hitchcock. Ses animaux préférés sont les chats, même s'il n'aime pas énormément les animaux. Il pense que le collège est très agréable, les élèves sont sérieux et ils travaillent bien et les professeurs sont intéressants et impliqués. Il trouve que ce métier est très original, c'est toujours un plaisir de transmettre des connaissances aux élèves, qui ont la chance d'être dans un pays où ils peuvent être scolarisés.

Merci à Monsieur Valens pour cette interview, et à la prochaine !



## L'origine de la St Valentin Par Félix

Bonjour c'est Félix, aujourd'hui je vais vous parler des origines de la Saint Valentin

La Saint-Valentin trouve ses débuts dans la Rome antique, associée à la fête Lupercalia, célébrée les 14 et 15 février en l'honneur de Lupercus, dieu de la fécondité. Elle est aussi liée à la légende de Valentinus, un prêtre chrétien du IIIe siècle qui célébrait des mariages en secret, passant sur l'interdiction de l'empereur Claude II. La date du 14 février a été choisie pour commémorer l'exécution de Valentinus en 269, qui marque ainsi le début de la fête des amoureux.

L'origine réelle de cette fête est attestée au XIVe siècle en Grande-Bretagne encore catholique, où le 14 février, la Saint-Valentin est fêtée en tant que la fête des amoureux. Ceci, car l'on pensait que les oiseaux choisissaient ce jour pour s'accoupler.



## Les célèbres histoires d'amour, Par Madeleine et Maelane



Bonjour, c'est Maelane et Madeleine ! On va vous parler d'histoires d'amour connues, comme Roméo et Juliette, deux amoureux aux familles rivales. Ils choisissent de mourir ensemble pour ne pas se séparer.

Vous connaissez sûrement Cyrano de Bergerac, un homme au grand nez, qui parle en vers ? Il est amoureux de Roxane et lui exprime son amour dans des lettres, remises à sa bien aimée grâce à un bel homme, sot, car il a peur d'avouer ses sentiments par lui même .

Et vous, quelles histoires d'amour connaissez-vous?

## La signification des fleurs, par Maelane et Madeleine



Hello !

Saviez-vous que les fleurs avaient une signification? Par exemple : la rose rouge signifie l'amour passionné, le lys blanc veut dire la pureté et l'innocence, les tulipes symbolisent les nouveaux départs. Les violettes sont le symbole de la modestie et de la fidélité ou encore les tournesols celui de l'optimisme et de la loyauté.

Maintenant vous savez quelles fleurs offrir à votre entourage !!!

## Les français et la St Valentin, par Isaure et Léna

Coucou ! C'est encore nous et aujourd'hui on va voir ce que font les français à la St Valentin.

Depuis le confinement en 2020, les français sont-ils plus ou moins actifs à célébrer l'amour ?

Avec le télétravail et l'isolement, les français ont beaucoup plus divorcé qu'avant. Un sondage a donc été fait et a montré que 60% des français trouvent que la St Valentin est une fête beaucoup trop commerciale, malgré ça, 41% des français qui sont en couple comptent la célébrer d'une façon ou l'autre : 40% pensent organiser un dîner romantique chez eux, 32% pensent aller au restaurant ou au cinéma et 24% offrir des fleurs à leur conjoint.



Les pays les plus romantiques sont la France, l'Angleterre, l'Italie, l'Espagne mais aussi la Russie. Mais malgré ça, Paris est la ville la plus populaire du monde pour les demandes en mariage.

Merci pour votre attention !

## La St Valentin en Italie, par Dinah et Manon

Aujourd'hui, pour vous faire voyager dans le monde (de l'amouuuur) nous allons vous parler de la St Valentin en Italie, l'icône mondiale de la passion (et des petits béguins).

Évidemment, les sempiternels chocolats et roses sont très connus. Mais...comment se montrer plus romantique pour la *big* réunion de famille ? (résumé foireux de *La Belle et la Bête*). Voici des informations sup' sur les St Valentin italiennes.

En Italie, Terni se mobilise lors de la St Valentin. Il s'agit de la ville où le prêtre St Valentin aurait célébré en secret des mariages, en opposition à l'empereur Claudius. Cette cité ancienne met en place chaque année, en dévotion à son Saint Patron, martyrisé par un empereur tyrannique, un festival de l'amour, mêlant musique, événements culturels, gastronomiques, théâtraux et traditionnels.



Par exemple, les amants affluent le 14 février dans l'intérêt de recevoir la bénédiction des couples à la basilique St Valentin, devant l'urne qui conserve les reliques (morceaux du corps d'un saint dans la religion chrétienne) de St Valentin, événement profondément romantique, significatif et emblématique. Dans toute l'Italie, il est de coutume de s'échanger des *baci perugina*, de succulentes friandises (de la praline, des grains de cacao et une noisette, tout ça sous une coque de chocolat) entourées d'un papier comportant un message d'amour.

## Le mois de février en Asie, Par Isaure et Léna

Coucou tout le monde, aujourd'hui on va s'intéresser aux fêtes de février dans le monde.

Holi: est une fête indienne des couleurs qui a lieu à une date différente chaque année, en fonction du calendrier lunaire, car elle se fête à la pleine lune. Le premier soir, des feux sont allumés dans les rues pour rappeler la mort de Holika, un démon détesté pour sa cruauté, le deuxième jour les habitants se regroupent dans les rues et se jettent dessus des poudres de couleur appelées « glau ».



La St Valentin : se fête aussi le 14 février en Inde, mais les indiens détestent cette fête dédiée aux amoureux. Célébrer la Saint Valentin dans ces pays peut vous attirer de gros ennuis.

Cette fête de l'amour est tout simplement rejetée, et même interdite en Indonésie !

## Traditions de mariage dans le monde *Par Haytham*

Bonjour ! Aujourd'hui je vais vous parler des traditions du mariage dans le monde. Par exemple, certains pays donnent des surnoms aux mariages : en Italie le surnom est « la pluie de bonbons », car on jette des confettis sur les mariés, ce sont des petits bonbons enrobés de sucre. Je vais vous parler maintenant de la tradition en Allemagne : dans ce pays, la veille du mariage on casse de la vaisselle en porcelaine. Cette tradition est appelée « Polterabend »

En Chine il existe une tradition appelée « la cérémonie du thé »: les mariés vont boire du thé après le mariage. En France il y a plusieurs traditions: d'abord le « lancer de riz » et les dragées, qui sont des petits bonbons qu'on mange à la sortie du mariage pendant le dîner. Il y aussi le lancer du bouquet, quand la mariée lance son bouquet vers les invités et la personne qui l'attrape sera peut-être la prochaine mariée.



## Eros et Psyché *Par Jade*

Bonjour ! Aujourd'hui je vais vous présenter la légende d'amour de Psyché et Eros.

Alors, Psyché était une princesse qui accumulait les prétendants, tous pétrifiés devant sa perfection, et ils n'osent pas la demander en mariage. Elle est tellement admirée qu'Aphrodite (Vénus), la déesse de l'amour et de la beauté, va devenir jalouse d'elle. Pour éliminer sa rivale, la déesse appelle Eros (Cupidon), et ensuite lui confia une mission qui consistait à rendre Psyché amoureuse de l'être le plus vil qu'il soit grâce à une de ses flèches d'amour. Mais en maniant son arc vers la princesse, Eros se blessa avec la fameuse flèche, et tomba immédiatement amoureux d'elle. Pendant ce temps, Psyché apprenait l'existence d'une prophétie bien triste : elle la destinait à être abandonnée sur un rocher, tout en haut d'une colline, en attendant qu'une créature monstrueuse ne vienne la chercher pour l'épouser.



Elle était persuadée qu'elle allait mourir mais le Zéphyr, vent d'ouest, fit s'envoler la jeune femme vers un palais inconnu. Elle était traitée comme une reine là-bas, et Eros prit soin d'elle en lui cachant son identité, sans qu'Aphrodite ne le sache. Un soir, éclairée d'une lampe, elle découvrit la beauté d'Eros. Il se réveilla et la princesse s'enfuit de honte. Elle doit ensuite surmonter de nombreuses épreuves et, lors d'une d'entre elles, tombe dans un profond sommeil. Eros, qui est séquestré par Aphrodite, s'échappa de cette entraente et épousa enfin Psyché !

## L'histoire de Maxence *Par Maxence*

Aujourd'hui je vais vous présenter un nouveau format d'article pour le journal: une histoire en plusieurs épisodes. Voici le premier épisode de mon histoire, qui n'a pas encore de titre.

« Il était une fois un groupe d'amis, vivant à la campagne Ils se promenaient ensemble dans un champ. Ils discutaient de leur match de handball de la veille, quand tout d'un coup ils aperçurent un paysan. Il était petit, mince et vêtu d'un chapeau de paille; une lueur d'intelligence brillait dans son regard. Il interpella le petit groupe. »



## L'actu au collège : février 2025



- 06 / 02 : Sortie au Forum des images (classe de 3e4)
- 07 / 02 : Réunion Bioscol entre les étudiants du projet et les éco-délégués
- 10 / 02 : Sortie au théâtre du Nord-Ouest-Paris (classes de 6° et ULIS)
- 11 / 02 : Interventions sur le thème de la discrimination (classes de 3°)
- 11 / 02 : Réunion voyage Angleterre (6° et ULIS)

Le mot « amour » vient du :

- Latin
- Grec
- Italien



Le gagnant du jeu précédent est **ALBAN FORTIN**. Félicitations, ta surprise t'attend auprès de Mme Béasse

## Le jeu du mois

Envoyez votre réponse à Mme Béasse, ou allez la voir directement dans la salle 216.

Si vous voulez aussi contribuer au journal (articles, histoires, dessins, etc), nous vous attendons les jeudis, à midi, dans la salle multimédia.